
議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.1    

（（（（1111 班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 29 年 4 月 27 日（木） 午後 7：00 ～ 午後 8：40 

開催場所開催場所開催場所開催場所    城町 2 丁目公民館 

    

    

    

    

出席議員出席議員出席議員出席議員    

（（（（自治会）自治会）自治会）自治会）    

議員名① 

  

（班長） 

石橋邦彦 

 

議員名②     

髙瀬剛 

    

議員名③      

 梅原竜也 

    

    氏氏氏氏                            名名名名    

司司司司    会会会会     城町 2 丁目自治会長 

開会挨拶開会挨拶開会挨拶開会挨拶     城町 2 丁目自治会長 

閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶     梅原竜也 

記記記記    録録録録    梅原竜也 

  

参加人数参加人数参加人数参加人数      21 名（内訳：男性 １8 名、女性 3 名） アンケート回収 20 名 

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

【事前に質問及び要望のあった項目】【事前に質問及び要望のあった項目】【事前に質問及び要望のあった項目】【事前に質問及び要望のあった項目】    

（（（（1111））））平和通線の振動対策について平和通線の振動対策について平和通線の振動対策について平和通線の振動対策について    

 回答 

 ・市のマンホール（床屋前、骨董屋前）は 2 か所ある。床屋前のマンホール

については、下水道課で段差を修理対応済み。骨董屋前については、まだ

未対応であり、平成 29 年度に考えながら対応したい。 

    

（（（（2222））））城内川沿い（西光寺前）の歴史の小道舗装について城内川沿い（西光寺前）の歴史の小道舗装について城内川沿い（西光寺前）の歴史の小道舗装について城内川沿い（西光寺前）の歴史の小道舗装について    

回答 

 ・現地を確認したが、アスファルトが劣化してボロボロになっている。平成

28 年度に花月川の方に行く交差点 10ｍくらいの範囲で改修、舗装はしてい

る。それ以降については、予算的なものもあるので自治会と話をしながら、

平成 29 年度から順次対応していきたい。 

  あと、一番傷んでいるのは、西光寺入り口門付近であるので、次の順番で

ないかと思う。それから、下水道管が通っているので下水道課が管理する

ようになっている。その部分については、修理が必要なほど劣化していな

いと市は見ている。順番から言えば、市道を優先して状況を見ながら考え

ていきたい。神社側については、いつするのか決定していない状況である。 

    

 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO....２２２２    

（（（（1111 班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 29 年 4 月 27 日（木） 午後 7：00 ～ 午後 8：40 

開催場所開催場所開催場所開催場所    城町 2 丁目公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

（（（（3333））））天領祭り協賛「ちびっこ相撲」の経費の増額について天領祭り協賛「ちびっこ相撲」の経費の増額について天領祭り協賛「ちびっこ相撲」の経費の増額について天領祭り協賛「ちびっこ相撲」の経費の増額について  

回答 

 ・ちびっこ相撲の協賛金として日田まつり振興会から自治会に 12 万円支払わ

れている。平成 28 年度の費用としては、135,297 円であり、振興会の協賛

金と、そのほかの費用を合算すれば開催費用は賄われているものと認識し

ている。現時点では振興会の協賛金の増額は考えていない。 

 

（（（（4444））））大相撲九州場所前夜祭の参加における免除について大相撲九州場所前夜祭の参加における免除について大相撲九州場所前夜祭の参加における免除について大相撲九州場所前夜祭の参加における免除について    

回答 

・日田まつり振興会の行事ではないので、日田まつり振興会からの支援は難

しい。教育委員会としては、ちびっこ相撲を公民館事業としてもらえれば、

この大相撲九州場所前夜祭のバスの貸し出しがしやすくなる。また、前夜

祭へは 2,3 年にごとに参加しているが、その時だけ公民館事業にするので

はなく、当初から公民館事業として諸経費を計上すれば、自治会の負担も

減るので、公民館と自治会で協議してもらいたい。 

 

 

 ・【意見交換会】【意見交換会】【意見交換会】【意見交換会】    

○Ａ氏 

 台風時の大木や落ち葉などの処理については、町内だけでは難しい。メイン

道路に面しているので少しでも補助金が出ないか。また、自治会で維持管理

しているが、事故が起きた時には誰が保障するのか。 

 

 何か良い対処方法がないか、市に申入れをしていきたい。 

 

○Ｂ氏 

 移住支援関連事業について、現在企業誘致等予定はあるか。 

 

 市には企業誘致の窓口があり、積極的に取り組んでいる。昨年もＩＴ企業を

誘致している。どの自治体も誘致企業に対する税の減免措置を行っている。

日田市も条例を制定しているが、用地等企業の要望にそぐわない面がある。 

 

 

 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO....3333    

（（（（1111 班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 29 年 4 月 27 日（木） 午後 7：00 ～ 午後 8：40 

開催場所開催場所開催場所開催場所    城町 2 丁目公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

○Ｃ氏 

 サンリブ跡地はどうなるのか。 

 

 市長や議長等でサンリブの本社に言って考え直すよう頼みに行ったが、今年

の 8 月には撤退する意向を覆すことはできなかった。駅前商店街の方々が新

企業を誘致しようとしているが、白紙の状況である。また、土地は木材協同

組合の土地であり、市がどうこう言うところまではない。 

 

○Ｅ氏 

 移住支援関連事業に 3,500 万円つけているが、どんなところに力を入れて支 

援していくのか。 

 

 移住奨励金 302 万円。空き家バンクにより定住を促すことであるが、お金を

出してもＵＩターンで帰ってこないのが現状である。 

日田市移住定住ガイドパンフレットを作製した。東京、大阪、福岡に県の

移住推進センターがあり、東京ではここに年間６～7 万人が来場する。全員

が田舎暮らしを希望しているわけではないが、多いのは事実である。移住者

数は県内で平成 27 年度は 3 番目、28 年度は 1 番であった。その理由は、子

育て、医療支援メニューを他紙よりも手厚くしており、新規就農者にたいし

て、3 年間毎年 150 万円を支給していることもあるのではないか。 

 

○Ｆ氏 

 仕事がないから単身赴任で博多に行く場合、住所が日田にあれば地方交付税

は日田市に落ちるのか。 

 

 人口に対して地方交付税は、5 年ごとの国政調査で基本的に決められる。 

 

○Ｇ氏 

 人口が一番多い時に比べて、市の職員はどれくらい減っているのか。 

 

 現在の職員数は 600 人ほどであるが、市町村合併時が一番多かった。今は、

定員管理計画の中で減らしている。 

 

 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO....4444    

（（（（1111 班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 29 年 4 月 27 日（木） 午後 7：00 ～ 午後 8：40 

開催場所開催場所開催場所開催場所    城町 2 丁目公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

○Ｈ氏 

 市職員の給料は、国家公務員よりも高いのではないか。 

  

 公務員は人事院勧告により決定されるので全国一律である。しかし、民間は

地方と都会の差が大きいのでこれだけ差がでてきている。 

 

○Ｉ氏 

舗装は少しずつではなく、一度にできないのか。 

 

道路関係の要望は数が多く、優先順位をつけながら実施している状況である。 

 

○Ｊ氏 

 高齢化社会が現実に迫っている。いろいろな対策を考えているが、結局人口

の奪い合いである。子供を産む風潮や対策を考えてほしい。 

 

 高齢者が増加している。人口を維持するために子育てとか子供を産みたくな

る方策を考えた方が、将来支えていくうえで必要である。 

 

 

○Ｊ氏 

 市議会には 3 つの常任委員会があるが、縦割りでしかやっていないのではな

いか。横軸の中で話し合う機会はないのか。 

 

 部署ごとに全く話をしていないということはない。今年度、地方創生推進課

を立ち上げている。そこがメインとなって今後見てみないとわからない状況

である。横のつながりはあると思うが、しっかりとやっていると答えにくい

ところもある。 

 

○Ｋ氏 

 コンビニ交付事業は、必要な事業か。 

 

 日田市だけではなく、国の政策であり、全国的に実施される。 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO....5555    

（（（（1111 班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 29 年 4 月 27 日（木） 午後 7：00 ～ 午後 8：40 

開催場所開催場所開催場所開催場所    城町 2 丁目公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

○Ｌ氏 

 淡窓図書館窓口業務委託料は、今のままでよければ予算を出さなくてよいか。 

 

 民間に公募し、応募がなければ今のままである。また、本の購入は市内の業

者からこれまでどおり納入してもらう。 

 

○Ｍ氏 

 ちびっこ相撲を公民館事業とした場合の自治会の立ち位置は、どうなるのか。 

 日田市のすべての小学校に案内を出しているが、それを 1 地区公民館事業に 

できるのか。あり得るのか。 

 

 公民館は予算が決まっているので難しいと思うが、話し合ってもらいたい。 

 

 

○Ｎ氏 

 ひたはしり号は、何年か経っていると思うので、今更交通網形成計画は必要

ないのではないか。 

 

 ひたはしり号だけではなく、デマンドバスや乗り合いタクシーなどの見直 

しを含めての交通網計画策定事業である。旧郡部には、買い物弱者も多い。

旧日田市でも同じである。 

 

○Ｏ氏 

 スクールバスの運転手は市が雇っているのか。 

 

 地区の業者に委託し、その業者が運転手を雇っている。 

 

○Ｐ氏 

 昭和学園は藤山観光に委託しているが、そちらの方が経費削減になるのでは

ないか。 

 

 昭和学園は生徒数が決まっているので収入がある。市のスクールバスは無料

なのでどうであろうか。 

 


